



Mesa del Diálogo Santafesino¹

Por una cultura de la paz, el diálogo y la convivencia democrática

Hace un tiempo atrás compartíamos la declaración "Por una convivencia democrática", en la cual poníamos sobre la mesa la implicancia de estos 40 años de democracia vividos, con sus luces y sus sombras, las tareas resueltas y las que aún nos queda por resolver.

Valorábamos allí los avances logrados como sociedad santafesina en particular, pero también de nuestro país, en el reconocimiento a la libertad de expresión como un derecho de todos; en la libertad religiosa, el respeto y reconocimiento de las minorías y de la igualdad de género". La jornada democrática vivida hace días atrás reafirma el camino que como sociedad hemos decidido transitar y asegurar.

Sin embargo, no podemos quedar inertes ante las diversas situaciones y hechos de violencia que en contraposición a este camino vemos y vivimos. Situaciones, que de una u otra manera nos llegan y nos afectan. Nos referimos al conflicto armado entre Ucrania y Rusia, y al de Israel y Palestina más reciente, en los cuales vemos hermanos nuestros inocentes, entre ellos niños y ancianos, sufriendo el flagelo de la guerra, pero también víctimas de discursos de odio, intolerancia religiosa, antisemitismo, discriminación y opresión.

En Santa Fe, la ciudad cordial, a través de diversos espacios, organizaciones, encuentros como esta Mesa del Diálogo, damos cuenta de que es posible convivir democráticamente, expresando nuestras ideas sin agresiones ni descalificaciones; porque todo ciudadano ya sea judío, musulmán, cristiano, de cualquier pueblo y religión, tiene derecho a vivir en paz.

Por esto, ante este momento histórico que nos toca vivir, llamamos una vez más al diálogo, como medio y herramienta para acercar las diferencias y encontrar aquello que nos une para construir una paz duradera y para todos. Lo hacemos convencidos en que "la guerra es la negación de todos los derechos y una dramática agresión al ambiente. Que si se quiere un verdadero desarrollo humano integral para todos, se debe continuar incansablemente con la tarea de evitar la guerra entre las naciones y los pueblos." Cfr. Fratelli Tutti 257

Como Mesa del Diálogo Santafesino convocamos a todos, de manera especial a aquellos que tienen en sus manos los destinos de nuestra ciudad, nuestra provincia, nuestro país, a pedir especialmente en este momento:

¹ Las instituciones de la sociedad civil que conforman la "Mesa del Diálogo" son los credos, Iglesia Católica Apostólica Romana, Consejo de Pastores Evangélicos, Comunidad Islámica, DAIA. las Universidades de la ciudad de Santa Fe, a saber, Universidad Nacional del Litoral, Universidad Católica de Santa Fe, Facultad Regional Santa Fe-Universidad Tecnológica Nacional; la Unión Industrial Santa Fe, Bolsa de Comercio de Santa Fe, Cámara de Comercio Exterior de Santa Fe, Centro Comercial de Santa Fe, Sociedad Rural de Santa Fe, Confederación General del Trabajo - Regional Santa Fe, Cámara Argentina de la Construcción-Delegación Santa Fe, Pastoral Social de la Arquidiócesis de Santa Fe, Asociación Conciencia, Asociación Dirigentes de Empresas.



- Por la paz y el cese de todo conflicto y acto de violencia;
- La liberación de los rehenes secuestrados el 7 de octubre por el grupo terrorista Hamas;
- El repudio a todo acto de discriminación política, religiosa, racial, y especialmente, de las conductas antisemitas;
- La convivencia pacífica y democrática de todos los que vivimos en esta ciudad, provincia y país.

Finalmente, pidiendo perdón por los errores del pasado y del presente de los que como parte de la sociedad somos integrantes, nos comprometemos a seguir trabajando para una sociedad más justa y solidaria, por una cultura de la paz, el diálogo y la convivencia democrática.

Dr. Javier Aga Secretario de RR. II. de la UNL Secretario Ejecutivo Mesa del Diálogo Santafesino Mgter. Eugenio Martín De Palma Rector de la UCSF Presidente Pro Tempore Mesa del Diálogo Santafesino